

CLAUSURA DE LOS V JUEGOS INTER-ESCUELAS

Mayor General GERARDO AYERBE CHAUX



Palabras pronunciadas en la Escuela Naval de Cadetes de Cartagena por el señor Mayor General Jefe del Estado Mayor Conjunto, con motivo de la clausura de los V Juegos Inter-Escuelas.

Es muy grato y honroso para mí llevar la palabra en esta memorable ocasión y a nombre del señor Comandante General de las Fuerzas Militares, para clausurar los juegos inter-escuelas del presente año.

Por primera vez, desde su inauguración, han logrado realizarse estos juegos fuera de la capital de la República. Ello se debe a dos factores principales: a la proverbial generosidad de la Armada Nacional y al interés, al esfuerzo tesonero y excelente capacidad de organización que tanto el señor Mayor Hermann Tavera, Jefe de la Federación Militar de Deportes, como el señor Capitán de Navío Guillermo Erazo Anexi, Director de la Escuela Naval de Cadetes, pusieron al servicio de esta empresa que hoy culmina en forma realmente satisfactoria y magnífica.

Quiero también destacar el gran espíritu deportivo, la nobleza y gallardía desplegados por los Cadetes y por sus representantes durante las prue-

bas y competencias que hoy terminan.

Pocas actividades -a no ser las de orden espiritual- contribuyen tan cumplidamente a la formación integral del militar como estas del atletismo y del deporte. Bien puede decirse que la grandeza de Atenas y de Roma se forjó en los estadios y gimnasios, complementos indispensables de las academias y del foro. "Mens sana in corpore sano", es un aforismo que tiene hoy tanta vigencia como en la era antigua de la humanidad. Los deportes estimulan en la juventud la sencillez, el valor, la cooperación, el ánimo decidido, la fortaleza y la esperanza que son virtudes contrarias a la presunción, la cobardía, el egoísmo, el desaliento y la pereza, vicios fatales y no raros en nuestros tiempos.

La resistencia física es una cualidad indispensable al Comandante moderno. Tan necesaria como los conocimientos, la iniciativa, el tacto o la capacidad resolutive. Muchas debilidades físicas que pueden hacer apa-

recer pusilánime al Oficial en campaña, tienen remedio seguro en la práctica metódica del atletismo y el deporte.

“La pereza es el estado habitual de un cobarde o de un desalentado”. “Quien no quiso emplearse en la acción, sino en un reposo delictivo -nos dice Balmes- merecería quedar para siempre en el reposo”. Un Oficial emmohecido por la pereza, es de los que valen poco para el servicio, pues lleva dentro una tibieza, un desánimo, un desaliento, un desgano y una inconstancia que trasmite a cuantas le rodean. Bien se que vosotros sois la negación de la pereza por vuestra juventud acrisolada en la recia disciplina militar y en razón de vuestros nobles ideales.

Cómo me complace, jóvenes, Cadetes, veros dedicados a estas sanas y provechosas actividades, no como un fin de vuestras vidas, sino como un medio de mantener saludables vuestros cuerpos y puras vuestras almas; como un medio para endureceros físicamente y a fin de que más tarde podáis resistir la fatiga y los trabajos en campaña. La educación física, el atletismo y el deporte os darán la destreza necesaria, la prontitud y la resistencia, el vigor y la energía para el duro ejercicio de las armas. Por la ejercitación constante, os mantendréis en forma y siempre listos al llamado de la Patria cuando esté en peligro la integridad del territorio nacional, la soberanía o la vivencia de sus instituciones.

Bien, está, pues, que se le haya dado a este evento toda la pompa y la importancia que el se merece. Nos cuenta Plutarco que en la Esparta de Licurgo se fomentaba la ostentación y la jactancia de la virtud la que no desdecía de las respectivas edades, como lo muestran estos poemas que canta-

ban en tres coros durante las fiestas y al terminar las olimpiadas, empezando los ancianos:

“Fuimos nosotros fuertes y animosos cuando gozamos de la edad lozana”.

Respondía el coro de los hombres de florida edad:

“Nosotros hoy lo somos: quien lo dude, venga, y la prueba le será bien cara”.

El tercer coro de los niños contestaba:

“Nosotros lo seremos algún día, y a todos os haremos gran ventaja”.

Conforta el ánimo de los que ya estamos llegando al final de la carrera militar, ver este grupo de jóvenes Cadetes, fuertes, llenos de ilusiones, en cuyas manos firmes estará seguro el tricolor nacional cuando llegue la hora de las grandes responsabilidades. Seleccionados en hogares virtuosos colombianos han aportado a la Institución el patrimonio de su honestidad y decoro personales. Ellos han templado sus almas en las duras disciplinas militares. El país puede estar seguro de que son y serán hombres leales a quienes pueden confiarse los grandes intereses y valores de la patria.

Que bien encuadra el hermoso paisaje de Cartagena de Indias, evocador de tantas glorias y bellas tradiciones, a esta brillante juventud militar, esperanza y porvenir de la patria que se ha dado cita en la Escuela Naval para competir, o mejor, para emular en el esfuerzo y en la virtud reveladora de la excelente preparación que han recibido en las Escuelas de Formación de las Fuerzas Armadas. Tengo la certeza de que de este importante concurso deportivo saldrán

fortalecidos los sentimientos de solidaridad y de compañerismo entre los futuros oficiales y de que cada uno de los participantes llevará siempre el mensaje cordial que estimula en los nobles corazones el deseo de servir y luchar por el engrandecimiento y el progreso de Colombia.

A vosotras regias madrinas carta-

generas, que habéis realizado con vuestra gracia y belleza estos juegos.

A vosotras dignas representantes de la mujer colombiana, dechados de virtudes que alentáis en el alma los más delicados sentimientos.

A vosotras, abanderadas de la bondad, de la belleza y del amor, la juventud militar dedica estos juegos.

SUPERMERCADOS



VIVA MEJOR POR MENOS.....

Si Usted quiere ahorrar en la compra de artículos de primera necesidad, lo invitamos a comparar precios, en nuestros siguientes Supermercados:

ANTIGUO COUNTRY
CAMPIN
CALLE 63
CHICO
SOLEDAD
POLO CLUB

Calle 85 No. 15-23
Calle 57 No. 21-34
Carrera 7a. No. 62-85
Calle 92 No. 15-31
Diagonal 22 No. 41-43
Diagonal 86-A No. 31-02